

La era de la interdependencia digital

Multi-Stakeholder Forum

Panel de Alto Nivel del Secretario General sobre la Cooperación Digital, ONU

El pasado 27 de agosto se reunieron 32 expertos de los sectores gubernamental, académico, empresarial y de organizaciones de la sociedad civil para discutir el informe "La era de la interdependencia digital" y las recomendaciones del Panel de Alto Nivel del Secretario General sobre la Cooperación Digital de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en un foro *multi-stakeholder*.

Este evento, forma parte de una serie de foros que lleva a cabo la Konrad-Adenauer-Stiftung en diferentes partes del mundo para discutir las recomendaciones del Panel y parámetros necesarios para su implementación operativa.

En el evento en México abordamos el tema del estado de la digitalización en el país, oportunidades y retos que los ciudadanos, organizaciones, empresas y el gobierno están enfrentando. De igual manera, tuvimos una introducción sobre los procedimientos del Panel de Alto Nivel, su composición, su relevancia y sus retos. Se mencionó la importancia de perspectivas de los *stakeholders* de diferentes sectores y sus recomendaciones para la ONU, gobiernos y actores de la sociedad civil sobre próximos pasos.

Posteriormente, los participantes trabajaron en tres mesas de trabajo, discutiendo profundamente las recomendaciones del Panel. Los temas tratados fueron los siguientes:

- **Que nadie se quede atrás**, discusión sobre cómo las tecnologías digitales pueden contribuir a la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible y a asegurar una economía digital más inclusiva.
- **Individuos, sociedades y tecnologías digitales**, repaso a los problemas relacionados con los derechos humanos universales, la acción humana y la seguridad en relación con los usos de las tecnologías digitales. Se discutieron las oportunidades de registro digital, prueba de identidad, oportunidades de participación, compromiso de los gobiernos locales y DDHH.

- **Mecanismos de cooperación digital mundial**, donde se platicaron las deficiencias de los mecanismos vigentes de cooperación digital mundial y tres modelos diferentes de cooperación digital mundial para la mejora de la acción multilateral en el futuro.

Las mesas fueron apoyadas por los moderadores, quienes guiaron y recogieron todos los comentarios obtenidos de las discusiones con los participantes. Finalmente, se presentaron los resultados y conclusiones de cada mesa.

Como seguimiento a este foro, la KAS México ha generado un reporte con los comentarios y propuestas recibidas de las mesas de trabajo, las cuales serán enviadas a la oficina KAS Nueva York, quienes son los responsables de concentrar la información de todas las oficinas.